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全釧路教職員組合 委員長 山口 幸紀 

あけましておめでとうございます。本年もまた、どうぞよろしくお願い致します。 

昨年は、コロナがまだ終息せず、3年目となりました。学校現場では、コロナに伴う学級閉鎖やオン

ライン授業、学校行事の工夫、消毒作業などまだまだ影響が大きく残った日々だったことと思います。

本当にお疲れ様でした。 

昨年は、ロシアがウクライナに侵攻するという事件がありました。衝撃的な映像が連日のように報道

され、心が痛みました。21世紀になり、こんな不条理な戦争がまだ起きるのかと、目と耳を疑いまし

た。ロシアの行為は、明らかな国連憲章違反であり、国際人道法も破るものだと言わざるを得ません。

一日でも早く、この戦争が平和的に終わるため、声をあげていかねばと改めて決意している所です。 

一方、日本では参議院選挙の最中の応援演説中に安倍元首相が狙撃され、命を落とすという衝撃的な

事件が起きました。この事件そのものも驚きだったのですが、背景に旧統一協会の存在があり、大きく

クローズアップされました。旧統一協会は、社会的に大問題となったカルト集団であり、与党政治家と

の蜜月の関係などが明らかとなり、社会を大きく揺るがすこととなりました。また、岸田自公政権は安

保政策の大転換を図り、軍事費の大幅増、先制攻撃をも可能にする考え方へと大きく舵を切ろうとして

います。この道は、戦争の危険を増大させる危険な動きであり、軍事費にそこまで使えるお金があるな

ら、もっと教育費に十分なお金をかけてほしいという思いが強くなります。ぜひ、軍事費ではなく、予

算を教育に、少人数学級の実現、教員の大幅な増のためにという声を皆さんであげていきましょう。 

さて、釧路市では、義務教育学校化の動きが進められた年でもありました。12月になり、義務教育

学校化の方針が決定され、音別と大楽毛の校区での義務教育学校化に向け準備会を発足することになっ

たようです。準備会でも、メリットやデメリットについて十分に具体的な議論を尽くし、少しでも子ど

もたちにとって良い方向に進められるよう期待している所です。今後、義務教育学校化を推進しようと

している校区について、まだ十分な検討が進められているとは思えません。メリットはもちろんですが

デメリットやその改善策、さらに、どのような学校を構想していくのか、十分に関係者の意見を率直に

出し合い、検討していくことが必要だと考えます。そして、その議論の結果によっては、やはり義務教

育学校は見合わせるべきだということも、あり得るのだと思います。走り出してからは、もとに戻るこ

とはできません。進む前に慎重な議論をしっかりしてほしいと考えます。 

 こうした動きの中で、2023年が始まりました。私達全釧路教職員組合は、今年結成20年の節目を

迎えます。子どもたちを真ん中に置き、子どもの発達や学習を保障し、教職員がやりがいを持って生き

生きと働くことのできる学校をめざし、歩んできました。今年も、その志を大切にし、時々の情勢を見

据えながら、がんばっていきたいと思います。ぜひ、教職員の皆さんのお力添えよろしくお願い致しま

す。私達も、微力ながらも精一杯頑張っていきます。 
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署名のご協力ありがとうございます。 
みなさんにご協力いただいた「ゆきとどいた教育を求める全国署名」は、現在のところ６００筆に迫る数

が集まっています。この署名は毎年取り組まれていて、これまでにも４０人学級実現などたくさんの成果を

あげています。文科省向けの署名は終わりましたが、道向けの署名は今月いっぱい間に合います。どの子に

もゆきとどいた教育を届けるためにさらなるご協力をお願いします。 

米海兵隊の移転訓練に反対します！ 
２６年目、矢臼別演習場で通算２０回目の在沖縄米海兵隊移転訓練が来年１月から２月にかけて行われま

す。この演習は沖縄の県道１０４号線を跨ぐように行われていた砲撃訓練で、沖縄では「聖地」と言われて

いた山が標的になっていました。沖縄県民の反対で行われなくなったものの、全国５か所に移転して行われ

るようになり、矢臼別でも２０回目となるのです。 

米海兵隊による危険な訓練です。沖縄県の人々がNO！の意思を表すのは当然です。そして、全国に移転

するのではなく、本国に帰ってもらいたい。訓練は自分の国でやって！というのも当然の要求です。さらに

この訓練では毎年のように火災などの事故が起こります。ですから、私たちは心からこの訓練の中止を訴え

ています。 

米軍来るな！釧根集会に参加を 
この訓練への反対の意思を表し、中止を訴えるために、集会が行われます。日時や内容などは以下の通り

です。 

米軍来るな！釧根集会 
日 時  １月２２日(日)  

13：30～15：00  

会 場  釧路市民文化会館小ホール 

講 師  布施祐仁氏(元平和新聞編集長) 

講 演  日米共同訓練の意味するもの  

 

今後の日程 
１月２２日（日）１３：３０～ 米海兵隊移転訓練反対道東集会 釧路市民文化会館 

        １３：３０～ 保育と教育の会総会＆学習会 国際交流センター 

                講演 小野川文子氏（教育大釧路校教授） 

  ２８日（土）１２：３０～ 第１１７回釧民協研究集会 星が浦教育会館 

「障がい児者とその家族の生活」 

講師：小野川文子氏（教育大釧路校教授） 

        映画「われ弱ければ 矢嶋楫子伝」①１０：００～ ②１４：００～ 

               釧路市民文化会館 小ホール 

  ２４日（火）１３：３０～ 北海道防衛局への要請行動 別海町中西別しょう舎前 

  ２５日（水） ８：３０～ 米海兵隊移転訓練監視行動 矢臼別 ～２月４日（土）まで 

２月２６日（日） ９：００～ 全釧路教職員組合第２０回定期大会 星が浦教育会館 


